

Bonjour,

Par ce bulletin distribué par courriel, et qui sera affiché sur notre site, nous tenons à vous informer de ce que devient notre association, de ce que sont ses respirations actuelles.

Collectes de dons

Pour rappel ces collectes ont différents fondements et il est important de bien les distinguer.

Tout d'abord, pour le fonctionnement de notre association, nous avons besoin de certaines sommes, notamment pour la couverture des assurances des adhérents, que ce soit lors de leur présence au local ou lors de leurs déplacements, avec la camionnette de l'association ou avec leurs véhicules propres.

Les vides-greniers «village» et vide grenier permanent que nous avons à Chalezeule sont un moyen d'obtenir des fonds. Il est donc nécessaire de considérer le travail de confection et de collectes qui sont réalisées dans ce but. C'est pourquoi les objets confectionnés ou collectés à cet effet doivent être mis dans une zone spécifique de notre local et ne doivent pas en être déplacés, sauf par la personne



qui les a déposés.

Il y a ensuite les collectes de dons qui sont faites, pour envoi, après tri minutieux, aux destinations ciblées. Ceci passe par le travail de fourmi si précieux qui est en place depuis le 26 février 2022, avec tri, comptage, mise en cartons, pesée, identification, palettisation et expédition. Ceci passe aussi depuis le 1^{er} décembre 2023, pour l'Ukraine, par des échanges de déclarations avec les associations déclarées officiellement et notre association, avec un suivi parfois fiscal en lien avec le SIE de Besançon, un suivi douanier et des documents officiels à partir de la frontière et enfin un bon de remise avec sceau de l'association destinataire

Il y a aussi des collectes ciblées

Lunettes et fauteuils roulants que Martine donne à l'association sénégalaise Loguiss

<https://www.leetchi.com/fr/c/loguiss-la-vue-c-est-la-vie>

Vaisselle et vêtements épais que Darya dépose à une association suisse qui apporte cela en Ukraine

Nourriture lyophilisée que nous allons bientôt transporter et que Olena va faire parvenir à ses contacts via la Nova Poshta, organisme qui aide en Ukraine pour un transport gratuit

Papiers que nous donnerons à Pascal de Belherbe pour l'association les amis des papiers

<https://www.estrepublikain.fr/environnement/2024/05/12/les-amis-des-papiers-font-acte-de-solidarite>



Cette association avait fait un chèque d'un montant important qui nous a aidé lors du don de camion pompier et Pascal, habile de ses mains, réalise de beaux objets et de beaux jouets en bois que nous apportons en Ukraine ou qui sont vendus aux vide-greniers

Matériel scolaire collecté par des élèves du BTS Agricole du lycée Grandvella de Dannemarie sur Crête, qui a été envoyé au lycée de Odessa dont Inna est la directrice ; lycée avec lequel nous avons des contacts depuis novembre 2023. Merci et bravo Liv pour avoir mené ce projet avec tes amies Leïa et Apolline



Les cartons sont partis par les bus Magellan et les Convois Solidaires ont financé le transport

Chacune de ces collectes ciblées évoluent souvent.

Chacune de ces collectes ciblées sont différenciées sur les murs du local

Merci de respecter ces localisations de dons et ne pas mélanger les différents dons.

Les engagements de temps, de travail et de récolte de chacun sont précieux et nous nous devons de les respecter afin de ne pas décevoir les personnes qui sont investies.

Enfin il y a des appels aux dons financiers pour aider tel ou tel projet et pour cela nous utilisons généralement la plate-forme Hello-association

<https://www.helloasso.com/associations/les-convois-solidaires>

Les Convois Solidaires – contact@les-convois-solidaires.org – SIREN 911776813 – RNA W251009873
Association reconnue d'intérêt général, pouvant émettre des reçus fiscaux donnant lieu à une déduction fiscale au titre des articles 200 et 238bis du RI.

En mai 2024, comme vous avez pu le suivre sur les réseaux sociaux et sur notre site, une de nos équipes a conduit un camion pompier et ce véhicule a été donné à une association locale proche du front, de la région de Kramatorsk.

<https://les-convois-solidaires.org/un-camion-de-pompier-pour-evacuer-les-blesses-du-front-vers-les-hopitaux-les-plus-proches/>



Merci Eugène, Vadim et Franck

Merci à Orest de nous avoir assuré la partie administrative avec la douane. Orest est un contact privilégié en Pologne depuis le 05 mars 2022

Merci à Jacques et Yves pour avoir conduit le camion à bon port, « à l'ancienne », sans direction assistée et en réparant des durites et des jauges au fil du trajet, au milieu d'un bruit infernal qui vous a amené à conduire avec des bouchons d'oreille.

Merci à Anja de nous avoir accueilli, avec Tanya qui nous a montré des détails sur la confection des filets de camouflage

Nous avons eu aussi le don d'une tenue de pompier, donnée par merveilleux Jean Gérard qui remue ciel et terre pour le projet du bus. Parmi ce remous, nous saluons Jean qui parcourt du haut de ses 87 ans la Haute-Saône pour apposer des tracts en faveur de notre association.

Ilona, rencontrée en novembre 2023 l'a donné à Alexander, le chef des pompiers de Teplodar



Ce généreux donateur avait mis une plaque de chocolat dans la poche de la veste de pompiers.....

Le camion était rempli de plusieurs dizaines d'extincteurs

Ces extincteurs entrent dans le cadre d'une collecte qui a commencé en février et qui ne se finit pas.

<https://les-convois-solidaires.org/extincteurs/>

Nous en avons donné 75 à l'association Partir-Offrir de Montenois en mai

(<https://partir-offrir.fr/>) L'association Partir-Offrir nous donne beaucoup de petit matériel médical et lors de leur passage, ils étaient accompagnés par l'association Aide Partage Amitié créée en 2001 et qui part début août en pays limitrophe de l'Ukraine

<https://www.helloasso.com/associations/aide-partage-et-amitie>



Nous en avons donné 93 à l'association **JJGO** qui vient de partir ces jours-ci avec 40 tonnes de matériel destinés aux pompiers

QJ 24.6.24

FRANCHES-MONTAGNES

AIDE HUMANITAIRE

JJGO repart en Ukraine avec 40 tonnes de matériel et des camions de pompiers

Jean-Marc Baume s'apprête à repartir une fois de plus en Ukraine pour livrer du matériel. Il s'allie cette fois avec une association romande pour amener du matériel de secours et plusieurs camions de pompiers.

Ce n'est pas un petit convoi qui partira début juillet du Jura et du canton de Valais pour l'Ukraine. «Nous partons à onze véhicules, dont neuf camions de pompiers qui resteront sur place», indique Jean-Marc Baume, qui sera du voyage. En plus des camions, 40 tonnes de matériel seront acheminées jusqu'aux alentours de Kiev. Sur le front, les besoins sont très spécifiques: «À cause des bombardements, ils nous ont demandé des pompes-pneus, des extincteurs, des échelles...» liste le Noirmontier. Le matériel de cette livraison est destiné à la région du Donbass, où les bombardements russes ne faiblissent pas.

Collaborations
Pour répondre à ces demandes spécifiques, plusieurs associations romandes se sont coordonnées. Jean-Marc Baume collabore avec une association qui partira avec les neuf camions de pompiers, qui ont été donnés ou récupérés auprès de différentes villes ou institutions. Le jurassien ira lui récupérer deux tonnes d'extincteurs à Besançon juste avant son départ.

Et plus du matériel de secours, un important dispositif de matériel médical sera acheminé. «Il leur faut des cotons de premières nécessités, ainsi que de faibles roulants, mais aussi de la nourriture sanitaire», illustre le Noirmontier.

Éviter l'informatique
L'important, ce n'est d'avoir le moins d'informatique possible dans les véhicules et le matériel», explique Jean-Marc Baume. En effet, la mécanique peut se réparer et s'adapter plus facilement que certains systèmes informatiques. Le jurassien est toujours surpris de voir «la démesure de la population pour trouver des solutions».

Pour ce convoi, il n'a rien fait acheter ou prêter, car «on trouve toujours des personnes prêtes à nous donner ce dont on a besoin», se réjouit le Noirmontier. Si la plupart

du matériel du convoi n'est pas neuf, il est pour autant en très bon état, assure Jean-Marc Baume. «Nous faisons évidemment réviser tout le matériel pour être sûrs qu'il est en ordre.»

« Nous faisons réviser tout le matériel pour être sûrs qu'il est en ordre. »

D'autant plus que les voyages coûtent cher. «Les chauffeurs paient leurs hébergements et leur nourriture, mais le prix des carburants est conséquent, surtout pour des véhicules comme des camions de pompiers», témoigne Jean-Marc Baume.

À son retour de Kiev, il prévoit déjà de repartir, fin juillet, pour le village de Nyzhnie Selyshche à l'ouest de l'Ukraine, où l'association s'est déjà rendue à plusieurs reprises.

VALENTIN CURVIA

Association JJGO
Pour aller plus loin:
0619 9100 0017 8910 1

AGENDA

LE NOIRMONTIER
Assemblée communale ordinaire, à 20 h, à l'aule des Espaces scolaires, entrée nord.

LES ENVERS
Assemblée communale ordinaire, à 20 h 15, à l'école, salle communale, 1^{er} étage.

Une des échelles qui sera acheminée jusqu'à l'Ukraine dans la région du Donbass.

Actuellement vous pouvez voir une collecte pour le projet bus

<https://www.helloasso.com/associations/les-convois-solidaires/collectes/bus-unite-de-diagnostic-mobile>

Le bus est la suite du voyage de Manue et de Sacha à Lvyy en novembre 2022.

Souvenez-vous de l'AG du 24 février 2023 :

« Don d'un bus par le grand Besançon qui sera aménagé pour pratiquer des consultations médicales et effectuer des soins légers. De nombreuses personnes restées sur place n'ont plus accès aux soins, et la plupart sont des personnes âgées et/ou handicapées qui ne peuvent se déplacer. Ce bus serait aménagé par nos soins avec table d'examen, fauteuil gynéco, échographe, petit matériel médical, groupe électrogène. Un suivi mensuel serait assuré par les convois solidaires. Une étude est en cours pour la réalisation des plans d'aménagement. Yves sera membre du projet et convoiera le bus à destination. »

Souvenez-vous de l'AG du 09 mars 2024

« Le bus promis par le grand Besançon et Kéolis été donné et la signature de la carte grise s'est faite le 22 novembre.

Ce bus ira en Ukraine avant l'automne 2024. »



Souvenez-vous de la lettre d'information du 16 avril 2024

« Ce déplacement nous a permis aussi de rencontrer Oleg, un responsable du conseil régional de l'Oblast d'Odessa et d'envisager de travailler avec lui pour améliorer la mobilité des personnes handicapées de la ville....

Oleg est un acteur important de l'Oblast d'Odessa et nous sommes amenés à travailler avec lui dans les mois à venir »

Anya, la responsable du centre d'accueil des enfants avait introduit les Convois Solidaires et ce projet de bus auprès d'Oleg en mars 2023 mais la municipalité de Odessa n'a pas retenu ce projet et n'a pas donné suite. Anya reçoit et stocke de l'aide humanitaire de partout et redistribue auprès des plus nécessiteux, que ce soit dans les villages ou aux soldats. Au fil des mois nous voyons les associations ukrainiennes appuyer de plus en plus les soldats ukrainiens et chaque ukrainien est aujourd'hui avec un esprit militaire ; nous devons l'admettre, même si nous étions encore loin il y a quelques dizaines de mois de penser, de croire et de vivre la guerre à nos portes.

Suite à la non suite donnée par la municipalité de Odessa, Anya s'est mise en piste pour nous aider à réaliser notre projet et c'est ainsi que Dmytro, un chef de service de cet hôpital, a soumis le projet à la municipalité de la ville et que le projet a été accepté fin mai 2022

Vous vous souviendrez de l'article qui sera écrit après le départ du bus, début août 2024

Le bus partira début août 2024 et sera acheminé à 20km de la frontière, sur un plateau.

Déchargé, il sera effectivement conduit par Yves pour traverser la frontière et conduit à 60 km après la frontière.

Et il sera alors donné à Dmytro pour un hôpital du nord de l'Oblast de Odessa, Dmytro le prendra en charge lors du don et l'acheminera jusque l'hôpital

Ce bus ne sera pas aménagé mais il est d'ores et déjà porteur de plus de 2000 kg de matériel médical dont un échographe et plusieurs fauteuils d'examen et un groupe électrogène et des rampes d'accès pour personnes à mobilité réduite

Il sera remis à l'hôpital, avec un don d'une somme conséquente d'argent qui servira à Dmytro pour l'équiper en unité de diagnostic mobile, au gré des besoins.

Et à chaque voyage prochain qui sera fait en Ukraine et dont le trajet passera proche de l'hôpital, nous irons dire bonjour à Dmytro et prendre des nouvelles du bus

Nous ne vous donnons pas plus de détails dans cette lettre d'information. Sachez toutefois que nous partirons à 2 camionnettes et 2 voitures, que ce déplacement sera en fait 3 missions :

Mission bus avec accueil ; déchargement avant le passage de la frontière par Yves (en sachant que le bus ne peut pas être monté par des rampes car la garde au sol est très basse et le bus fait 12m de long. Il sera donc soulevé et posé ; remise du bus à Dmytro

Mission de formation en local fermé, avec 2 formateurs (un français et un belge), dans le cadre d'un suivi spécifique et d'un engagement depuis mars 2023

Mission de convois avec 4 véhicules remplis en autres affaires, d'aide médicale, d'extincteurs. Nous recherchons également spécifiquement pour le centre d'accueil d'enfants de Odessa, un tour de poterie, un four de potier, des couches et protections, pour jeunes et adultes, ainsi que des instruments de musique pour développement de moments de calme à l'écoute de la musique.

Nous informerons, au sein du groupe WhatsApp des adhérents du jour du chargement du camion sur un plateau afin que nous puissions nous retrouver avant d'aller le charger, et partager ensemble une photo de groupe autour de ce projet abouti

Nous vous proposerons un retour de ces 3 missions, le 21 septembre, au Cabord' Café de Pirey, à partir de 18H30 lors d'une réunion qui tiendra aussi lieu d'Assemblée Générale, dont la convocation sera envoyée fin août.

Aujourd'hui et plus qu'hier nous avons tissé des liens de confiance, d'amitiés avec les différentes organisations et nous continuons à les soutenir, par une présence constante.

Dernièrement les tricoteuses de vêtements ont encore envoyé 2 cartons à Fedir du service néonatalogie de Lviv.

Nous profitons de cette lettre pour vous dire que les travaux engagés suite aux dons de 20.000€ (cf ci-dessous extrait du PV AG du 24-02-2023) sont finis.

« Le service de néonatalogie actuellement en réfection a fait l'objet de leur attention car il manquait 20000 € pour améliorer la ventilation du service. Cette somme a été offerte par les deux associations Les Convois Solidaires et Ukraïde pour moitié chacune »



Vivre une journée complète sans courant électrique, donc sans éclairage ni pompe pour se servir en carburant, ni espaces réfrigérants dans les magasins, ni eau chaude et en veillant à économiser la batterie du téléphone portable, sans trolleybus ou tramways qui fonctionnent, avec les portes automatiques grandes ouvertes et les ascenseurs à l'arrêt c'est partager avec eux le quotidien ; Dominique et moi l'avons vécu en mars 2024

Entendre avec eux les alarmes et le bruit des impacts des roquettes, c'est partager avec eux le quotidien, leur quotidien et on est loin, très loin de l'envisager ; Michel m'a dit un jour « pour décrire une situation, il faut l'avoir vécue et alors la situation a une couleur ». Je pense souvent à toi Michel.

Jacques disait dernièrement « mais que fait-on ici à Odessa ? Où est la guerre ?; ce n'est pas ici qu'il faut aller, c'est au plus près des campagnes et des villes touchées et abimées ». Oui Jacques, c'est déroutant tout cela ; c'est aussi déroutant que les soldats qui reviennent en ville et qui sont stupéfaits de voir que des immeubles de luxe sont construits et que les soldats manquent d'outils et de moyens pour creuser des tranchées et se défendre.

Mais nous avons la connaissance d'Anyà et avec les informations quasi quotidiennes qu'elle partage nous savons que tout ce qu'elle reçoit part au plus près de ces personnes qui sont dans le besoin. Anyà diffuse à Dnipro, à Kharkiv, à Mikholaïv, à Kiev, Uman, Kherson. C'est notre garantie actuelle que tout ce que nous apportons trouve destination et répond à un besoin.

Nous, de Besançon, c'est sur une petite durée que nous partageons le quotidien des gens en souffrance, si arides de sourires ou d'envies de sourires.; ce n'est qu'occasionnellement et non pas en permanence comme le subit ce peuple ukrainien courageux, vaillant et résistant.

Notre quotidien, au sein de l'association, est différent mais n'est pas minime

Notre quotidien est de collecter, trier et mettre en colis les dons que nous recevons pour de l'hygiène et du médical et autres collectes et dons.

Notre quotidien est de préparer ce qui va être déposé, étiqueté et vendu dans les vide-greniers.

Notre quotidien, c'est aussi le support discret de Philippe qui gère les bobos et contrôles techniques et anti-pollution de notre camionnette.

Cette camionnette qui est utilisée pour collecter les dons, et aussi conduite par Patricia, Violaine et Fifi2 et Martine pour aider à chercher et déposer des meubles donnés et que nous offrons aux familles qui en ont besoin ; c'est là le deuxième volet de nos statuts : « *L'objet de notre association est de proposer des actions et projets de soutien humanitaire, d'entraide à destination des pays en guerre ou des pays défavorisés; mais également à leurs ressortissants sur le sol français ayant besoin d'aide, de soutien et d'assistance.* »

Notre quotidien c'est de continuer tout ce que nous décrivons au fil de nos lettres d'information et que nous vous partageons en vous demandant vos talents. Notre quotidien, en tant que membres de l'association, c'est de proposer sans cesse de l'élan, c'est notre engagement depuis début mars 2024 à aider la protection des défenseurs sur place, par la confection de filets de camouflage et ce seront d'autres engagements dont nous parlerons fin septembre.

Avec le prochain déplacement, ce seront 11 personnes de notre association qui seront allées au même endroit rencontrer les mêmes personnes

Patricia Sébastien Edith Dominique Yves Jacques Michel Marie-Astrid Claudius, Elisabeth et Daniel

Avec les adhérents qui sont allés dans d'autres lieux, au global ce sont 17 personnes sur environ 70 adhérents.

C'est énorme ; je me répète c'est énorme. C'est important, c'est une dimension qui est d'une chaleur et d'un soutien d'humanité.

Fermez les yeux :

« 17 personnes différentes, depuis novembre 2022, issues de la même association d'environ 70 adhérents » se sont rendues en Ukraine déjà plus de 10 fois

Redites cette phrase au ralenti et mesurez en la portée. Odile saura vous donner les respirations du ventre pour sentir, palper, vivre cette phrase comme un feu ardent que nous ressentons et que nous entendons ; que nous vivons et qui nous étreint.

Mais comme le soulignaient Sébastien et Jonathan lors du pot de l'automne 2023, sans chacun des membres de l'association, sans chacun des supports de chacun des membres de l'association, sans la structure des Convois Solidaires, ce ne serait pas possible. Merci à chacun de vous de votre présence.

Notre quotidien, c'est d'entretenir la flamme de ce feu ardent qui nous permet de continuer à apporter notre soutien, qu'il s'agisse d'un soutien matériel ou moral aux personnes que nous connaissons et qui nous disent « ce que vous faites, vous ne vous rendez même pas compte combien c'est important et sans votre soutien, sans votre confiance, sans nos relations, on ne serait pas aussi forts dans notre résistance, car on sait que à Besançon on a des amis ; oui, des amis. »

Nous n'avons pas vocation à travailler pour le front. La ligne est parfois ambiguë et nous veillons à ne pas la franchir. Merci Martine pour avoir su m'interpeller sur des élans qui pouvaient très vite prêter confusion.

Nous avons encore besoin de vous.

Vous vous en êtes rendus compte, nous ne savons pas communiquer.

Nous sommes en cours de signature avec radio-sud pour couvrir les événements de nos actions.

Nous avons essayé de nous faire aider par une école de communication de Besançon mais cela n'a pas abouti.

Si un de vous veut prendre en main la communication, par la gestion de notre site internet www.les-convois-solidaires.org, par la diffusion sur les réseaux sociaux, alors nous pouvons faire affaire ensemble et ce serait une grande aide. Merci par avance.

Cette communication est importante car parmi les personnes qui nous accompagnent depuis 28 mois,
Certains n'ont pas de téléphone mobile donc ne sont pas joignables autrement que par téléphone fixe.
Certains n'ont pas de smartphone donc ne peuvent pas suivre les discussions que nous avons sur whatsapp, viber, telegram, signal ou autres canaux de communication
Certains n'ont pas d'inscription à des réseaux sociaux donc n'ont pas accès à facebook, instagram
Certains n'ont pas d'adresse courriel donc ne peuvent pas recevoir de messages distribués par courriel
Certains n'ont pas internet et ont accès « uniquement » à la presse écrite ou orale ou par le courrier Postal
Il y a des actifs et des retraités ; les permanences du local, le jeudi de 14 à 17 ou le samedi de 10 à 14h ne permettent pas que les gens communiquent oralement entre elles
Mais toutes et tous nous sommes ensemble et nous vibrons ensemble et cela est de toute beauté et de toute belle amitié et union et nous avons besoin de tout le monde.

La communication est la clef de voûte de notre association et je ne sais pas communiquer de manière efficace et nous n'arrivons pas à communiquer du tout.

Diffusez, partagez, faites éclater partout autour de vous les besoins. Vos dons en matière de matériel médical, de matériel aidant à pallier les coupures d'énergie, de produits d'hygiène et ceux des vôtres sont plus que jamais importants. Merci par avance pour nos amis.

Laissez le feu de votre cœur, de vos tripes, sortir vers tous nos amis et entretenez ce feu ardent, cette boule puissante, ces rayons d'amours, jaillir et nous permettre de continuer et vous permettre de continuer car ce que nous vivons, ce n'est pas que pour se donner bonne conscience ; c'est le partage et rien n'est supérieur au partage

28 mois de travail ; 28 mois pendant lesquels tous les membres de notre association n'ont pas baissé les bras et sans cesse, malgré les conditions difficiles de local, les conditions difficiles d'emploi du temps, les conditions difficiles de santé, ont laissé éclater ce feu ardent et partagent aujourd'hui une belle amitié.

Il y a des hauts ; il y a des bas.

Mais nos amis, ont-ils la possibilité et la liberté de penser à cela ?
Ont-ils la possibilité de se permettre de baisser les bras ?

Nous venons de vivre un très beau moment lors du pique-nique organisé par Patricia le 30 juin. Un article arrivera ultérieurement avec photos. Plus de 80 personnes présentes au plus fort de la journée, et près de 50 personnes ukrainiennes. Sachons revivre cela et proposer aux personnes accueillies chez nous de se retrouver autour de beaux moments conviviaux ; pour information, il y avait même des personnes qui sont venues de Montbéliard.

Organisons cela avant les frimas de l'hiver. C'est important. Ici nous avons nos familles et nous pouvons y aller si besoin, pour nous changer les idées et vivre des moments. Les personnes accueillies n'ont pas leur famille ici

Ces moments de partage avec nous sont importants ; entre elles et avec nous ; entre nous et avec elles
Et rappelons aussi ceux qui ont fait les premiers trajets, pour partager cela toutes et tous ensemble



Ne les oublions pas.

Ne fermons pas les yeux devant ce que nous vivons

Car nous savons que tout le monde a droit à la démocratie.

C'est notre devoir de refuser l'autocratie et la dictature

« **Ne nous oubliez pas** ». Oui Lysiane, tu ne les oublies pas et c'est un plaisir de voir toute cette aide que vous déployez, André et toi ; cela fait si chaud au cœur.

Merci de votre geste, de vos gestes

« **Nous ne savons pas comment vous remercier** » Souvenez-vous c'est ce qui avait été inscrit sur un papier lorsque nous avons partagé aux Pré de Vaux, en mars 2023, un repas et que le bureau en place à l'époque avait donné un sac de gâteries à chaque personne présente.

Le local sera fermé du jeudi 01 août à 17H au samedi 24 août 10H

La boîte mail sera ouverte. Le téléphone sera sur répondeur.

Prenez soin de vous

Daniel

Président de cette belle association